



SGCAF - SCG



Sortie

- Date de la sortie : **30/03/2025**
- Cavité / zone de prospection : **Carrières champignonnières**
- Zone : **Bassin Parisien**
Raphaël C (SGCAF), + groupe d'une quinzaine de personnes membres ou non de l'association SEHDACS
- Personnes présentes
- Temps Passé Sous Terre : **7h cumulées**
- Type de la sortie : Prospection, Classique, Exploration, Scientifique, Initiation, Plongée **Carrières**
- Rédacteurs **RC**

Description de la sortie :

Ce jour-là était prévue une exposition d'artistes dans une champignonnière de région parisienne. Dans le même temps était proposée une visite guidée des chambres de culture. Nous patientons dehors, et apercevons un groupe de pompiers sortir d'une carrière voisine, munis de bouteilles d'air comprimé et de respirateurs ! Ce n'est pas un secours mais une tournée d'inspection suite au signalement d'un fontis. Selon eux, l'air au fond de la carrière aurait une teneur de 14% d'oxygène.

Le champignonnière en personne assure la visite de sa champignonnière. Le métier est en cours de disparition, il a repris les lieux il y a une dizaine d'années. Le processus est longuement expliqué : pasteurisation du fumier de cheval (seul qui se prête à cette culture) dans une chambre dédiée chauffée à 60 degrés pendant 8 à 10 jours (pour éviter d'être envahi par les mouches et autres espèces), achat de mycélium (l'internet de la nature) auprès de laboratoires, gobetage de ce mélange dans des sacs avec du craon, poudre de roches stériles provenant de carrières en exploitation. En trois semaines, les champignons de Paris peuvent arriver à maturation.





Une fois la visite terminée, nous faisons un tour dans la partie expo. Il s'agit d'un secteur de la champignonnière qui est laissé au repos. Je rencontre là quelques amis qui peignent ou font des photos. Nous sortons ensuite pique-niquer au soleil. Notre groupe n'est vraiment pas discret dans ce quartier assez résidentiel, mais aujourd'hui c'est assez animé. On entre sans encombre dans la carrière où nous avons vu les pompiers sortir tout à l'heure. Je reste derrière le groupe pour faire quelques photos.



Petite portion de galerie en cours d'effondrement



Une ancienne chambre de culture des champignons abandonnée dans les années 1950



Pilier maçonné ancien, édifié dans un fontis pour le stabiliser.



Trompette de Chavenay, ou carbidimite.

Nous avons visité l'intégralité des zones accessibles de cette carrière. En 2011, des injections sous la route ont barré le passage vers la suite. Et c'est bien dommage, d'ailleurs, car il semblerait que le fontis que les pompiers devaient examiner se trouve au-delà : des flèches fraîchement peintes au sol nous dirigent droit vers ces injections.

Nous ressortons et allons visiter une dernière carrière un peu plus bas. Le matériau exploité semble être un calcaire grossier, ou de la dolomie. Elle sert également de champignonnière, à une époque plus récente. Sa particularité est aussi d'avoir servi d'entrepôt de stockage de toilettes, on n'a aucune idée de pourquoi. Toujours est-il que des malin.e.s ont réunis plusieurs de ces pots en une salle appelée « Les Trônes ».

Hormis quelques murages, il n'y a pas grand-chose d'exceptionnel. Nous ressortons et prenons la route vers Paris.



Un assez beau murage



Une toute petite benne de wagonnet, c'est de la Barbie.



J'achève ce compte-rendu par une superbe vue des Trônes.